

Apoyo contra Rusia busca E.U. en Europa

Paris, enero 15 (AP). Los Estados Unidos tratan de lograr apoyo europeo y de Japón en su intento por prohibir la venta de elementos tecnológicamente avanzados a la Unión Soviética, dijeron hoy fuentes diplomáticas.

La actitud corresponde a la decisión del presidente Jimmy Carter de restringir esas exportaciones tras la intervención soviética en Afganistán.

Pero hay observadores que consideran que ese planteo podría hallar firme resistencia en algunos importantes aliados.

Aunque hasta el momento las gestiones se han

limitado al ámbito de las conversaciones bilaterales, no se descarta un pedido norteamericano formal al Comité Coordinador sobre Control de Exportaciones (COCOM), dijeron las fuentes.

"Parece como si los Estados Unidos prefirieran en esta etapa la reserva de las conversaciones bilaterales", dijo una fuente.

Los miembros del COCOM, con sede en París, que incluye a los miembros de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), —con excepción de Islandia— y Japón, efectúan hoy una reunión de un día, calificada por fuentes norte-

Pasa a la página 39

Cierra con alza Bolsa de N. York

Nueva York, 15 enero (AP). El Mercado de Valores volvió hoy a su reanimación de principios de año al cerrar con firmeza tras una sesión con altibajos, en transacciones activas.

Los precios del oro, que aproximadamente se duplicaron en el último mes, superaron hoy por primera vez en Nueva York el nivel de 700 dólares la onza.

Pasa a la página 30

Enfrentamiento geopolítico causa expansión soviética

Nicosia, 15 enero (AP). La expansión soviética a Afganistán ha provocado un enfrentamiento geopolítico entre las superpotencias a lo largo del llamado "Arco de Inestabilidad" del Sudoeste asiático.

Habiendo alterado el equilibrio de poder en la turbulenta región entre Turquía y el subcontinente indio, la Unión Soviética se halla encarada con dos adversarios disímiles que pretenden corregir la situación: Estados Unidos y China.

Lo que está en juego en lo que se espera sea un drama global prolongado, es sumamente importante, ya que Afganistán constituye la puerta trasera a la fabulosa riqueza petrolera de la

península arábiga y al subcontinente indio.

Aunque la Unión Soviética pretenda, como proclama, sólo metas a corto plazo con la sangrienta supresión de los insurgentes islámicos de Afganistán, el efecto a largo plazo será que los soviéticos se hallarán en mejor posición estratégica para desestabilizar los regímenes autocráticos musulmanes de Irán, Paquistán y Arabia Saudita cuando los intereses del Kremlin lo dicten.

Mar Arábigo

Además, el poderoso ejército rojo podría ahora llegar fácilmente hasta las cálidas aguas

Pasa a la página 57



CONDENA. Naciones Unidas, Enero 15 (AP). El embajador soviético Oleg Troyanovsky, (izquierda, abajo) y el canciller afgano Shah Mohammad Dost (Izq., superior) escuchan el debate en la Asamblea General de la ONU sobre la resolución que condena la intervención soviética en Afganistán.

Petróleo puede ser arma efectiva dicen en OPEP

Kuwait, enero 15 (AP). El doctor Ali Atiqa, secretario general de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), sostuvo hoy que el petróleo árabe sólo puede ser utilizado como un arma efectiva para liberar los territorios árabes ocupados por israelíes, si se lo combina con fuerza militar y política.

"En mi opinión, el petróleo puede ser empleado como un complemento, antes que como un arma autónoma, pero a la luz del estancamiento del frente militar, no podemos pretender que el uso del petróleo como arma, provoque milagros", manifestó Atiqa en una entrevista con el diario "Al-Wattan".

Pasa a la página 57

Israel está en guardia ante posible ataque sirio

Jerusalén, enero 15 (AP). El primer ministro israelí Menachem Begin dijo hoy que Israel observa cuidadosamente el envío de armas soviéticas a Siria y está "en guardia" ante un posible ataque de esa nación vecina.

Sin embargo, fuentes militares informaron que no había despliegue de fuerzas sirias que indicara preparaciones bélicas contra Israel, por lo cual este país no había colocado a sus tropas en estado de alerta.

Un periódico israelí informó que los cargamentos de armas rusas a Siria incluyen 100 de los tanques soviéticos más modernos, el T-72, además de aviones Mig-25, nuevos vehículos artillados de transporte y baterías para proyectiles antiaéreos. Aproximadamente 1,500 asesores soviéticos se encuentran en Siria para ayudar a preparar los nuevos pertrechos, informó el "Maariv Daily".

Preguntado por reporteros,

Pasa a la página 30

UPI exhorta a Irán revoque expulsión de periodistas

Nueva York, enero 15 (UPI). United Press International exhortó hoy al gobierno de Irán a revocar su orden de expulsión de los periodistas estadounidenses.

"Es imperativo que los estadounidenses y el resto del mundo tengan una idea clara de los acontecimientos que se producen en Irán, incluyendo los puntos de vista del gobierno de la

UPI, Roderick W. Beaton, en un cable enviado al ministro de Orientación Nacional, Nasir Minachi, en Teherán.

"Debido a la orden de expulsión, United Press International y todas las otras organizaciones periodísticas estadounidenses a las que se le ordenó dejar el país se venían forzados a confiar en informes de segunda mano recibidos

Pasa a la página 30



EN POTROS. Afganistán Occidental, Enero 15 (AP). Guerrilleros afganos montan en sus potros en la agreste región occidental de Afganistán. Algunos se refugian en Irán tras los combates contra las fuerzas soviéticas.

Guerrilleros musulmanes avanzan hacia tropas rusas

Rawalpindi, Paquistán, enero 15 (UPI). Los guerrilleros musulmanes que combaten contra las tropas soviéticas en Afganistán se están acercando a la importante población de Jelalabad, en el Este del país, dijeron hoy en Paquistán, cerca de la frontera, los líderes de los rebeldes.

Pero los diplomáticos occidentales que siguen de cerca los acontecimientos de Afganistán dijeron en Islamabad, capital de Paquistán, que no saben del asunto y que parece que los 85.000 soldados soviéticos de las

fuerzas de ocupación han estabilizado la situación en las 28 provincias del país.

Abdul Qadeer, uno de los líderes del Hezba Islami, u organización del Frente Islámico, dijo que los rebeldes han sitiado el pueblo de Surkhrod y que están avanzando sobre Jelalabad.

"La gente está dando la bienvenida a los combatientes de la libertad. Los jóvenes de la provincia de Jelalabad se han sumado ya a los luchadores. La gente les da comida y dinero" afirmó Qadeer.

Pasa a la página 39



SE PREPARAN. Afganistán Occidental, Enero 15 (AP). Guerrilleros musulmanes se preparan para hacer frente a tropas soviéticas que están siendo reforzadas por el Alto Mando Soviético, en Afganistán. Los

rusos desplazan gran cantidad de armamento, y vehículos blindados para el ejército que ocupa territorio afgano, y tiene posiciones en frontera con Paquistán.